

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'10 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. La correspondencia al Administrador

Redacción y Administración, Mayor, 24

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital social: 12,000,000 de pesetas
efectivas, completamente desembolsado.
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
46 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO, Caballero 4, 6. 8.ª pl.

Camino de América

Nota culminante del día es la expedición a la Argentina en la cual España desea demostrar su amor a aquel hermoso país sud-americano que concentra en sus progresos todo el desarrollo de prosperidad y cultura de la raza española.

Tropiébase con deficiencias naturales para que esa demostración correspondiera a lo que anhela España. Otras naciones envían escuadras formidables. Nosotros enviaremos lo que podamos.

Acaso con nuestros deficientes medios el acto resulte más grandioso por que no todo lo pueden la riqueza y el beato. La nación española, madre de la civilización americana, está en lo más culminante de su crisis evolutiva.

Tuvo soberanía mundial y la perdió; tuvo colonias y se las arrebataron; pero lo que no puede perder ni se le puede arrebatarse es la aureola grandiosa de sus tradiciones.

Y en lo que respecta a la demostración de entusiasmo que España va a dar a la república Argentina, tiene que entrar en gran parte el recuerdo de lo que fué España en otros tiempos; esto es, las tradiciones que constituyen por sí solas el brillante despertar de las naciones de la joven América a la luz de la civilización.

La República Argentina pletores de fuerzas y vida verá seguramente en los pobres medios que para festejar la pone España, mayor efecto que en las escuadras formidables de otras grandes nacionalidades.

La historia es un libro de afirmaciones que está abierto para todos y en el que pueden leer todos. En él está escrita la grandeza de la raza española, que es página que no pueden escribir esas otras naciones, que eran entonces menos de lo que es ahora España, mientras que España era entonces mucho más de lo que ahora son ellas.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

En el Ponte Buggianese,—pueblo de la bella Italia,—se ha celebrado una boda—solemne y extraordinaria.—Unocuatrecientos y seis años—tiene el novio en cada patá,—ó sean noventa

y dos,—la novia es proporcionada,— pues cumplió ya ochenta y tres y se conserva muy guapa,—aunque tiene achaques propios—de una edad tan avanzada.—Ambos novios son solteros—y resulta que se amaban—hace más de sesenta años,—como quien dice en su infancia.—Varias veces sostuvieron—relaciones, y otras tantas las rompieron, ya por celos, ya por piques ú otras causas,—pero como que el amor,—si es firme, nunca se acaba,—los dos viejos mantuvieron siempre encendida la llama—y no quieren que se apague,—cuando la vida se apaga.

Suma cerea de dos siglos—la pareja enamorada,—y esa pasión secular,— por fin, quedó consagrada—con la bendición nupcial que, aunque tardía, es tan santa—y eficaz como las otras—que se dan cada mañana.—A parejitas más tiernas—y no más enamoradas.—Tal vez la tupa de miel—de estos dos no será larga, no porque el amor se extinga—ó haya disgustos en casa—sino porque es muy posible,—que los contrayentes dada—su edad, vuelvan a la iglesia—dentro de poco, en la caja,—como «corpore insepulce»—y en exequias funerarias.

RENATO

JUEGOS FLORILES DE MURCIA

— LA FLOR NATURAL —

PATRIA—FIDES—AMOR

Lema: *Non Homero solis laus est.*

No fué al pie de vieja almena de castillo legendario, ni ante corte de altas damas, en torneo literario, donde el vate peregrino sus canciones desgranó, Fué del pueble en su plaza y a la hermosa luz del día donde el ánfora sagrada de su excelso posada sobre el alma silenciosa de las gentes derramó.

Y así dijo: «Madre España, con palabra torpe y ruda el poeta de estos tiempos, te bendice y te saluda como anciana venerable de serena y noble faz. Si otros siglos y otros hombres, de tus glorias al arullo, las hazañas celebraron que recuerdes con orgullo, yo te canto en tus victorias del trabajo y de la paz.

Grande fuiste cuando hechada de fogosos adimientos, tu bandera triunfadora desplegabas a los vientos, y la Cruz en alto siempre, te lanzabas a la lid; cuando al brillo de la espada de tus bravos paladines se ensanchaban de Castilla las fronteras y confines y en cada uno de tus hijos renacía un nuevo Cid.

Grande fuiste cuando, al soplo de tu genio el más profundo, del misterio de los mares resurgía un Nuevo Mundo, al que debas, con tu idioma, vida y alma, sangre y fe; cuando al son de tus clarines y al trotar de tus caballos cien monarcas se rendían ante tí como vasallos y tus leyes con respeto recibían siempre en tí.

Grande fuiste cuando, en tiempos de proeza infinita en soberbias catedrales transformabas las mezquitas y la odiosa Media Luna reemplazabas por la Cruz Grande fuiste, madre España... ¡Sí, tan grande que aún Europa de la vida el generoso vino bebe en tu sacca oopa y de América la frente de tu luz lleva la luz!

Pero más que por guerrera, por señora de los mares, por audaz conquistadora de prestigios seculares, yo te admiro por obrera, trabajando con afán; abejica silenciosa que encerrada en tu colmena, sin que nada te distraiga de tu plácida faena, los panales vas labrando que de mí: se llenarán.

Verte quiero como angusta, gentilísima matrona, coronada las tus sienes por espléndida corona de racimos y de espigas y de rayos de tu sol; inclinada sobre el libre la alta frente pensativa, con la mano en el volante de la rueda fugitiva, y a tus plantas arado, ¡a piqueta y el crisol!

¡Harto tiempo en los azares de combates mil prolijos tus campiños se han regado

con la sangre de tus hijos, héroes santos que en tus aras se inmolaron con placer! ¡Mora es ya de que esas tierras dilatadas se fecunden. son rocíos de las frentes de los hombres que ahora se en la mina y en la escuela, (hundean y en la goba y el taller!

Ver me place, Patria mía convertidas las espadas en cincelos y martillos, en turbinas y azadas, como símbolos preciosos del trabajo redentor Bien estabas, sí, ceñida con la cinta del guerrero, más también está hermosa con la blusa del obrero. y bañada tu faz noble de anchas gotas de sudor.

¡Sí siempre, madre España, transformando tus orlales en verjeles deliciosos de viñedos y triguales, encauzando de tus aguas las corrientes mil y mil; arrancando sus tesoros de la tierra a las entrañas, aumentando tus escuelas, perforando tus montañas y trecando un día y otro cada rosa en un perill!

Pero en medio de estas nuevas nobles lides, Patria mía, nunca dejes a los cielos de mirar con alegría, nunca olvides la Fe santa que en sus brazos te meció, que tus claustros ha poblado de videntes y de ascetas, que ha cantado y ha reído con sus vates y poetas y a tus grandes capitanes sus alientos infundió.

¡Fe bendita que nos dice sus leyendas y misterios en las viejas catedrales y en las viejas menesterías, cuyas piedras aun exhalan un perfume de piedad! ¡Fe bendita que nos toma de la mano como a niños y, entre cánticos y besos y plegarias y cariños, a las playas nos conduce de la luz y la verdad!

¡Oh, la paz solemne y santa de los templos legendarios! ¡Oh, la dulce poesía de los viejos campanarios, donde anidan las cigüeñas a la sombra de la cruz!

Presupuesto de Instrucción Pública

¡ABRIL!

En el Consejo de Ministros que se celebrará esta tarde en la presidencia se dará cuenta del proyecto del presupuesto de Instrucción Pública.

El señor conde de Romanones proyecta revestir la enseñanza primaria del Estado, por la importancia que en la vida de los pueblos tiene la acertada dirección de los ciudadanos en sus comienzos. En cambio se promete conceder gran autonomía a la enseñanza universitaria.

En la memoria explicativa que acompañará al presupuesto, se expone el actual estado de la Instrucción pública en España y reformas que estime necesarias para su mejora.

El aumento que en el próximo presupuesto solicitará que se consigne, es de cinco millones de pesetas, destinadas en parte a la creación de 500 escuelas tendiéndose al perfeccionamiento de las mismas, hasta convertirlas en graduadas.

A los presupuestos sucesivos corresponderá con nuevos aumentos, atender a la mejora de la enseñanza en la orientación indicada, en forma que se consignent para cada ejercicio créditos progresivos.

Entre tanto, el ministro dictará varios decretos que tendrán carácter suspensivo ó sea que aprobados los créditos que para los servicios á que se refieren aquéllos, contenga el presupuesto; dichos decretos adquirirán fuerza de ley.

Entre otros decretos que eu breve llevará a la firma regia el señor conde de Romanones, figura uno creando la cátedra de derecho municipal.

Q.é bien comienza este mes, precursor del más hermoso del año!

Parece que existe en nuestro planeta una terrible perturbación cosmográfica, que trastorna las estaciones, haciéndonos sentir los terribles zarzapos de un frío invernal en plena primavera.

Ab il ha comenzado con nieves, cosa insólita, normal, desconocida en Cartagena, adonde no veíamos hasta ahora esos pequeños corpúsculos congelados, más que por referencia.

Pues en nuestra Ciudad ha nevado esta madrugada, repitiéndose el fenómeno, aunque con escasa intensidad, a las nueve de la mañana.

El monte Rollán, que cuando más suele calarse la *montera*, ha cubierto hoy su cabeza, con una blanca caperusa mostrando su cima nevada, como jamás la hablamos visto.

El frío que hoy se ha dejado sentir es impropio de la estación y más loda de este clima templado y agradable que sabemos disfrutar aun en los meses del más riguroso invierno.

¡Bien comienza el mes de Abril!

Para otro día

Por falta de número de señores concejales, no ha podido celebrarse esta mañana nuestra excelentísima corporación municipal la sesión extraordinaria, con objeto de dar cuenta del informe del letrado consistorial, con motivo del oficio del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, suspendiendo los efectos del acuerdo de este Ayuntamiento sobre la décima de consumos.

La sesión ha sido aplazada para el próximo domingo a las doce y media de la mañana.

EL

SECRETO DE LA SORTIJA

FOR

MATEO ARNAULD



6 Mateo Arnauld

—¿Vive aquí la señora viuda Morisset?—preguntó el comisario.

—Sí, señor, pero...

—Ha muerto... lo sé. ¿Sois sin duda su hijo? Si lo sois, deseo hablaros.

—Hacedme el obsequio de pasar.

El joven se separó para dejar paso al comisario, y al querer cerrar la puerta halló una resistencia. Era el secretario que se escurría por la estrecha abertura.

—Dispensadme, caballero no os había visto; ¿venis con el señor?

El secretario se inclinó y entró cojeando en la sala. Le habían pillado un pie contra la puerta.

Acudió una joven de deslumbrante hermosura. El comisario la examinó, y, volviéndose hacia el joven, le preguntó:

—¿Esta señorita es hermana vuestra?

—Sí, señor—le respondió.—¿Puedo saber quién sois y lo que deseáis?

—Soy el comisario del distrito—respondió el señor Leroux separando discretamente el gabán para enseñar el fajín y sentándose al lado de una mesa en la que se veían los restos de una frugal cena.

Al oír las palabras el *comisario*, la joven se estremeció.

El joven se incorporó, exclamando:

EL SECRETO DE LA SORTIJA